



Message de Jacques Diouf

Directeur général de la FAO

Sur une plaque apposée aux murs centenaires du château Frontenac, au cœur de la ville de Québec, on peut lire cette épigraphe : « Ici, le 16 octobre 1945, dans le cadre des Nations unies, les délégués de 44 nations fondèrent l'Organisation pour l'alimentation et l'agriculture. » C'était la première fois que des nations se groupaient pour tenter d'améliorer la production et de mieux répartir la distribution des produits agricoles, afin d'élever le niveau de l'alimentation.

Il a donc semblé pertinent aux gouvernements du Canada et de la province de Québec, ainsi qu'aux autorités de la ville de Québec, d'inviter les 171 membres de la FAO à participer aux cérémonies commémoratives du 50^e anniversaire de cette organisation dans la ville qui l'a vu naître.

Un symposium international se tiendra donc à Québec les 11, 12 et 13 octobre 1995, auquel j'ai d'emblée accordé tout mon appui. Le thème choisi pour le symposium est « **L'humain au cœur du développement : la sécurité alimentaire par son savoir-faire** ». On y traitera de sécurité alimentaire, on y envisagera des solutions aux problèmes de production vivrière, de disponibilité et de stabilité des approvisionnements et d'accès de tous et toutes à une nourriture suffisante, en quantité et en qualité.

Des millions d'hommes, de femmes et d'enfants se trouvent aujourd'hui au cœur du problème, ils devront obligatoirement se trouver au cœur des solutions proposées.

Dans le cadre des manifestations commémoratives et à mon invitation, les ministres de l'Agriculture des États membres de la FAO se réuniront à Québec les 14 et 16 octobre. Ils examineront les principaux enjeux liés à la sécurité alimentaire et étudieront une proposition de plan d'action qui sera soumise à l'attention des chefs d'État et de gouvernement quelques mois plus tard, à Rome, au Sommet mondial sur l'alimentation.

Trois autres événements se dérouleront le 16 octobre. D'abord, le 50^e anniversaire sera officiellement commémoré dans la grande salle du château Frontenac où la FAO fut fondée en 1945. Ensuite, la Journée mondiale de l'alimentation, instituée le 16 octobre 1979, sera cette année exceptionnellement célébrée à Québec. Enfin, les pays membres réaffirmeront ce jour-là, par la Déclaration de Québec, les objectifs de la FAO dans un message au monde que nous souhaitons fort et clair.

Je conclurai en soulignant que, si le bilan du travail réalisé depuis cinquante ans par la FAO et la communauté internationale est positif, nous sommes pourtant encore loin de pouvoir dire à ses fondateurs « *mission accomplie* ». Malnutrition et excédents alimentaires, pauvreté et abondance coexistent toujours. Je sais pouvoir compter sur tous les délégués et déléguées au Symposium de Québec pour qu'ensemble nous cherchions et, surtout, trouvions des solutions concrètes et durables qui feront naître l'espoir d'un XXI^e siècle plus juste, chez 800 millions de personnes souffrant aujourd'hui de la faim ■